

## **NON à l'initiative SSR - Déclaration Bibliosuisse**

Bibliosuisse, l'association des bibliothèques, bibliothécaires et documentalistes suisses, est préoccupée par les risques importants que pourrait entraîner l'acceptation de l'initiative « 200 francs ça suffit », qui sera soumise au vote le 8 mars prochain.

Cette proposition, qui vise à réduire considérablement la redevance destinée au service public de radiodiffusion, aurait des conséquences importantes non seulement pour la SSR, mais aussi pour l'ensemble de l'écosystème culturel et informationnel de notre pays.

En tant qu'actrices et acteurs du monde des bibliothèques, nous savons bien qu'une démocratie solide repose sur l'accès à la connaissance, à l'information et à la culture et sur les échanges culturels, les débats d'idées et la pluralité linguistique. Tels sont les piliers sur lesquels nous construisons chaque jour notre travail et que nous reconnaissions également dans le mandat de service public confié à la SSR.

La Suisse est un petit pays en termes de taille, mais grand en termes de diversité. Produire des contenus de qualité en quatre langues n'est pas un coût superflu, mais un investissement dans la cohésion nationale. Réduire la redevance signifierait diminuer considérablement la capacité de la SSR à informer, documenter, mettre en perspective et valoriser notre culture. Ce ne sont pas seulement les rédactions qui en feraient les frais, mais toute la population et tous les secteurs qui collaborent avec le service public : écoles, musées, instituts culturels, festivals littéraires, centres de documentation, archives et, bien sûr, bibliothèques. Les bibliothèques publiques et scolaires partagent avec la SSR une mission fondamentale : garantir à toutes et tous un accès équitable à la connaissance. Une société informée est une société plus libre.

Affaiblir l'un des principaux outils d'information du pays signifie également compromettre notre capacité à offrir aux citoyennes et citoyens une base commune pour la compréhension des faits, le dialogue et le débat public.

Pour Bibliosuisse, le service public de radiodiffusion n'est pas un privilège réservé à quelques-uns ou quelques-unes : c'est un bien commun, une infrastructure culturelle aussi essentielle que les bibliothèques elles-mêmes. Le réduire de manière aussi drastique n'est pas une réforme : c'est un affaiblissement structurel de notre démocratie.

Nous invitons donc la population à réfléchir avec responsabilité et clairvoyance. Les choix d'aujourd'hui détermineront la qualité de l'information, de la culture et de la coexistence linguistique de demain.

Pour ces raisons, Bibliosuisse recommande de rejeter l'initiative « 200 francs ça suffit ». Pour toutes ces raisons, Bibliosuisse recommande de rejeter l'initiative « 200 francs ça suffit » et encourage ses membres à se mobiliser pour défendre ce service public essentiel.

Janvier 2026